

Entrée libre dans la mesure des places disponibles Libre participation aux frais

Verre de l'amitié à l'issue de la conférence



Les missions jésuites du Paraguay : une utopie chrétienne ? par Sabrina Gonnard professeur agrégée

Mardi 30 janvier 18h.30

Espace Culturel Saint Marc, 10 rue Sainte Hélène, LYON 2ème

. L'histoire des missions jésuites du Paraguay peut être abordée comme la réalisation d'une société parfaite, idéale ou alternative. Certains y ont vu une société chrétienne exemplaire.

Mais les Jésuites ont dû faire face également à des attaques régulières de leurs adversaires, des ecclésiastiques avides de pouvoir, des colons Espagnols sans pitié et de certains membres des cours espagnole et portugaise au temps des Lumières.

Le résultat ne se solda pas seulement par le décret d'expulsion des Jésuites de l'Amérique Ibéroaméricaine : les écrits diffamatoires des uns et des autres, tout comme les panégyriques, ont fini par façonner l'imaginaire occidental sur les missions jésuites du Paraguay de façon assez durable.

De quelle manière les mythes et légendes sur les Jésuites et leurs missions furent repris et véhiculés dans les sociétés sud-américaines et européennes? Pièces de théâtre, films et chansons nous offrent des représentations sur les missions jésuites du Paraguay qui explorent ou s'écartent de ce concept fondamental dans la culture moderne occidentale qu'est l'utopie. Nous en évoquerons quelques-unes caractéristiques du XXe et du XXIe siècle.



